

## 17<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE-ANNÉE A

Textes : 1 R 3, 5.7-12 ; Rm 8, 28-30 ; Mt 13, 44-46

Le texte de la parole de Dieu de ce dimanche affirme une chose importante aux yeux de Jésus : Qui trouve le Royaume de Cieux doit tout quitter pour y entrer. Notre Seigneur fait appel à des images pour indiquer à ses interlocuteurs, et à nous, la place centrale du Royaume de Dieu : « **En ce temps-là, Jésus disait à la foule ces paraboles : "Le royaume des Cieux est comparable à un trésor caché dans un champ ; l'homme qui l'a découvert le cache de nouveau. Dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète ce champ. Ou encore : Le royaume des Cieux est comparable à un négociant qui recherche des perles fines. Ayant trouvé une perle de grande valeur, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète la perle »** (Mt 13, 44-46).

Si le Royaume de Dieu est le but ultime de toute vie chrétienne et, comme l'affirme Jésus, il faut le préférer à tout, il faut aussi reconnaître la difficulté de cette exigence. Pensons au récit de Mt 19,21-22 où Jésus est en dialogue avec le jeune homme riche: « **Jésus lui répondit : "Si tu veux être parfait, va, vends ce que tu possèdes, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans les cieux. Puis viens, suis-moi." À ces mots, le jeune homme s'en alla tout triste, car il avait de grands biens** ». Dans le même sens, on pensera également au texte de Lc 9,57-62 : « **En cours de route, un homme dit à Jésus : "Je te suivrai partout où tu iras." Jésus lui déclara : "Les renards ont des terriers, les oiseaux du ciel ont des nids ; mais le Fils de l'homme n'a pas d'endroit où reposer la tête." Il dit à un autre : "Suis-moi." L'homme répondit : "Seigneur, permets-moi d'aller d'abord enterrer mon père." Mais Jésus répliqua : "Laisse les morts enterrer leurs morts. Toi, pars, et annonce le règne de Dieu." Un autre encore lui dit : "Je te suivrai, Seigneur ; mais laisse-moi d'abord faire mes adieux aux gens de ma maison." Jésus lui répondit : "Quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n'est pas fait pour le royaume de Dieu. »**

On le voit, pour Jésus tous les hommes sont appelés, cependant notre Seigneur a besoin des collaborateurs particulièrement disponibles pour établir le Royaume de Dieu sur la terre. En comparaison du Royaume de Dieu, seul but de notre vie, les valeurs réelles de ce monde ne sont pas méprisables, mais sont seulement des moyens. Et aucun moyen ne doit être préféré au but.

Seigneur notre Dieu, le don que tu nous fais est un trésor sans prix. Garde-nous de lui préférer des biens éphémères, libère notre cœur et rends-le capable de tout sacrifier pour obtenir le Royaume des cieux.

Lasne, 30 juillet 2023